



Edificio del Lanamme mantendrá viva la memoria de Juan Pastor Gómez

12 NOV 2008



Alejandro Navas, Amalia Peralta y Héctor González observan el muro frente a la entrada principal del Lanamme, donde se colocó el nombre y la imagen en vitral del Dr. Pastor

En un acto oficial en donde se develó un vitral con la imagen del Dr. Juan A. Pastor dentro del muro que se construyó a la entrada del Laboratorio Nacional de Materiales y Modelos Estructurales (Lanamme), la Universidad de Costa Rica (UCR) rinde un homenaje y deja imperecedera la memoria de este universitario, que durante 20 años dirigió el laboratorio y lo colocó entre los mejor equipados de América Latina.

Quienes visiten el Lanamme podrán observar esta estructura de concreto rodeada de una fuente, y un jardín que enmarca el monumento donde, acatando un acuerdo del Consejo Universitario se designa al Lanamme con el nombre de Juan Antonio Pastor Gómez.

Durante la actividad, autoridades universitarias y familiares del homenajeado exaltaron las cualidades humanas y profesionales de Dr. Pastor quien además fue docente en la Escuela y en el Posgrado en Ingeniería Civil.

La develación del muro estuvo a cargo de la señora Amalia Peralta viuda de don Juan Pastor y el Rector a.i. de la UCR M.Sc. Héctor González Morera, quien en su discurso manifestó que el nombre de Juan Pastor es para la Universidad un símbolo de distinción, calidad, reconocimiento, esfuerzo y construcción. Evoca además la personalidad de un hombre formador y de un amigo solidario, el cual contaba con un carisma especial y una calidad personal y profesional excepcionales.



El director del Lanamme, Alejandro Navas narró la trayectoria de Juan Pastor durante los 20 años que dirigió el Laboratorio que hoy lleva su nombre.

Además el rector a.i dedicó a don Juan un agradecimiento especial y un saludo de cumpleaños, porque celebraría 58 años precisamente ayer, 11 de noviembre.

El Ing. Ismael Mazón González decano de la Facultad de Ingeniería de la UCR dijo que “es un orgullo para la Facultad el haber contado con un profesional de su nivel, porque se propuso crear un sitio de desarrollo científico y tecnológico que le permitiera al país destacar en el mundo entero”

Añadió el decano Mazón que don Juan fue un ejemplo de académico porque impulsaba a los estudiantes a ser activos para que aprendieran a investigar. Estimulaba sus mentes para crear, criticar y distinguir.

Dedicación y logros



Un numeroso grupo de familiares, amigos, colegas, y personal del Lanamme asistieron al acto de designación de este laboratorio con el nombre de su ex director Juan A. Pastor Gómez, el 10 de noviembre.

Por su parte, el director del Lanamme M.Sc. Alejandro Navas Carro expresó que este laboratorio “es hoy el resultado de la acción, tenacidad, liderazgo y arduo trabajo de don Juan”. Repasó algunos de sus logros más importantes como el de 1988 cuando por medio de la Ley 7099 se le otorga al laboratorio la categoría de nacional y posteriormente por medio del Préstamo BID-Conicit se obtienen los fondos para la construcción del edificio en 1992-1994.

Otro de sus aportes fue el que inició en 1990 por medio de la venta de servicios con ensayos no destructivos en productos de concreto.

Además el Ing. Navas destacó la construcción del sistema Piso fuerte y muro de reacción que don Juan logró con el apoyo del Instituto Nacional de Seguros y la empresa privada, así como el equipamiento del Lanamme en el año 1996.

Recordó que en 1998 estableció los primeros pasos para que el Lanamme tuviera un sistema de calidad y logró ver sus frutos en el año 2002 con la acreditación de los primeros ocho ensayos, por parte del Ente Costarricense de Acreditación. Actualmente el Lanamme cuenta con 79 ensayos acreditados.



Amalia Pastor Peralta dijo que su padre soñaba con crear un laboratorio como el Lanamme desde que era estudiante de posgrado en la Universidad de Cornell.

En el año 2001 don Juan se empeñó, a pesar de los obstáculos, en conseguir que se aprobaran los artículo 5 y 6 de la Ley 8114 que le otorga financiamiento al Lanamme para realizar la fiscalización de la red vial nacional.

En el 2002 impulsó la creación de un centro de transferencia de tecnología, el cual recientemente se terminó de construir y equipar y hoy cuenta con un auditorio, un aula y un centro de documentación.

Agradecimientos

La hija mayor del Dr. Juan Pastor, la Dra. Amalia Pastor Peralta manifestó que la “idea de crear un laboratorio de estructuras fue el sueño de papá desde que era estudiante en la Universidad de Cornell”, añadió que para él, el Lanamme era un hijo más, “lo vio nacer, lo ayudo a convertirse en una institución líder a nivel nacional y de reconocimiento internacional”. El que lleve su nombre, agregó, “nos parece acertado porque mantiene viva la memoria, la entrega y la visión de papá”



Guillermo Santana entregó a Amalia Peralta y sus hijos: Amalia, Luisa, Alberto y Juan (de derecha a izquierda) el reconocimiento que otorgó el Instituto Americano del Concreto (ACI) al Dr. Juan Pastor en el V Taller Internacional de Concreto Estructural en la América el 1 de octubre pasado.

La actividad concluyó con una conferencia a cargo del profesor emérito y ex director del Lanamme Dr. Jorge Gutiérrez Gutiérrez, sobre *Arte y ciencia de la ingeniería estructural*. El Dr. Gutiérrez aprovechó la oportunidad ante cientos de amigos, familiares, alumnos de don Juan y personal del Lanamme que conformaban el auditorio la mañana del lunes 10 de noviembre, para reconocer que “el acto de hoy es de justicia, nobleza y agradecimiento para un ser humano extraordinario”

También como parte de las actividades de designación del laboratorio, el Lanamme mantendrá durante lo que resta del año una exposición de fotografías en el vestíbulo de su nuevo auditorio ubicado en la Ciudad de la Investigación.

En esta muestra preparada por Mauricio Bolaños que recopila fotos de los ingenieros Edgar Herrera Alejandro Navas y los fotógrafos Mauricio Bolaños y Luis Alvarado Castro se podrá observar algunos momentos de la trayectoria de este centro de investigación.

Además se están exponiendo en este mismo lugar equipos y piezas de laboratorio que conformarán el museo del Lanamme.

[Semblanza del Dr Juan A. Pastor Gómez](#)

Elizabeth Rojas Arias.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

elizabeth.rojas@ucr.ac.cr